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Agrupaciones socioambientales piden se explique
proyecto que se realizaría en las ruinas del Palacio

Frente a iniciativa de nuevo propietario del terreno

Gestionan reunión alcalde Vergara con ministra de Salud:
Detectan notoria falla estructural en
edificio del Cesfam de Panquehue

Pág. 5

Categoría Voluntariado:
Grupo Clown Risas
Aconcagua felices
con reconocimiento

  Pág. 7

SAN ESTEBAN
Productores visitan
el INIA para conocer
nuevas técnicas de
riego y poda

  Pág. 6

Piden tarifa local:
Línea Ataxcoa se
reúne con dirigente
vecinal de Curimón

  Pág. 8

No necesita más donantes:
Apuñalado en
Hogar Génesis en
franca recuperación

  Pág. 9

Sigue el ‘Rulo’ Reinoso:
Fue declarada nula
elección de la Asoc.
de Fútbol San Felipe

  Pág. 10

Libcentro Menores:
San Felipe Basket
va por los pasajes
a la final U15

  Pág. 10

En Sala Samuel Tapia:
Mañana realizan
Campeonato de
Kárate Kyokushin
y Kickboxing

  Pág. 12

Crece inquietud
por proyecto en
Palacio Quilpué

RUINAS DEL ARTE.- Interés e inquietud ha despertado la iniciativa que
se pretende realizar en las ruinas del Palacio de la Haciende de Quilpué,
proyecto que según se ha podido leer, busca recuperar ese espacio por
medio de la iniciativa de un privado. El tema ha generado el anhelo de la
comunidad por conocer cuáles son los alcances de este proyecto y qué
es lo que se pretende realizar en ese lugar. Por su parte los integrantes
del Colectivo Socioambiental y Cultural ‘Ruinas del Arte’, realizaron un
‘pasacalles’ para generar conciencia en la comunidad.
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La Misa… un Comodín…

Cristianos para el Siglo XXI

Por Leonardo Recabarren Cabrera
Abogado, Docente, Máster en Derecho Penal y Garantías
Constitucionales, Magíster en Derecho de Familia, Magíster
en Educación, Currículum y Evaluación, Mediador Escolar.

La respuesta de los adultos a la
violencia de los niños, niñas

y adolescentes

Dejemos claro lo que es un Como-
dín… sirve para todo y saca de apuro, y
con la Misa, muchas veces la hemos usa-
do como Comodín o Mentolatum… sirve
hasta como remedio para los callos. Cen-
tremos este comentario en la Cena, en la
Comida… qué pasó allí, cuál era el am-
biente. Jesús tenía claro que con la ida a
Jerusalén, se estaba metiendo en ‘las pa-
tas de los caballos’. Había una misión que
cumplir… por dolorosa que fuera, tenía que
dar esperanza a sus seguidores. «Si tú
quieres, que pase de mí esta copa…»
Había que celebrar, pero no celebrar una
cosa del pasado, pues la liberación que él
traía, por mandato de su Padre, era más
grande que la salida de Egipto y había que
hacerlo con todos. Por ello es raro esas
pinturas Renacentistas donde solo salen
los doce apóstoles, y los demás discípu-
los y las mujeres ¿Se pondría Jesús ex-
clusivo en esta celebración? No creo… que
vengan todas y todos, que nadie queda
afuera, putas, pecadores, recaudadores de
impuestos, publicanos, lo más granado del
lumpen de Jerusalén. La Cena del Señor
no es para los limpios, los inmaculados,
los que no se equivocan, los que no han
pecado; el médico no va donde los sanos…
es el gran encuentro de la comunidad que
sigue a un Jesús Resucitado, que lo si-
guen, que lo buscan muchas veces a tien-
tas, sin tener claro lo que buscan, pues no
siempre los llamados creyentes hemos

Son años que van pasando
setenta yo fui cumpliendo
cincuenta llevo escribiendo
y a mi pueblo saludando.
A veces se ve avanzando
y otras en retroceso
no hay que juzgar por eso
son las leyes del destino
hay que buscar los caminos
que lo guíen al progreso.

Siempre es la heroica ciudad
y por tres veces famosa
su gente siempre orgullosa
con respeto y humildad.
Buscando con lealtad
junto a las autoridades
viendo las cosas reales
y con sentidos agudos
aquí les va mi saludo
alcaldesa y concejales.

Muchos y grandes problemas
las comunas han sufrido
San Felipe lo ha sentido
sobre todo la pandemia.
No hay que cerrar el tema
porque no existe razón
es mi humilde opinión
como sencillo habitante
hay que seguir adelante
todo tiene solución.

Camino a los trescientos
de su bella fundación
se recuerda en Curimón
el gran acontecimiento.
Orgulloso y muy contento
estará su fundador
que aún luce con esplendor
su San Felipe El Real
mucho tiempo capital
y emblema de la región.

Al fin queridos lectores
caldito de azucena
hay que desechar las penas
se auguran tiempos mejores.
Ahora tendremos flores
con nuestros campos mojados
vamos a usar el arado
para tirar la semilla
cosecha y buena trilla
si vamos ‘pal’ mismo lado.

dado una imagen certera del rostro del Se-
ñor. Hemos caído en normas, fórmulas y
preceptos que nada o muy poco tienen
que ver con el evangelio.

Con esto de la Pandemia y los tem-
plos cerrados, ha sido un excelente momen-
to para replantearnos el título de esta co-
lumna: «Qué es ser cristiano hoy», como
damos testimonio de un Dios vivo y actuan-
te en la historia, la oración y la acción don-
de y como la realizamos. Bonito desafío al
que nos enfrentamos hoy. Era tan fácil ir al
templo a rezar… y a Misa… y ahora… otra
cosa es con guitarra dicen por ahí. Me ha
dado mucha alegría y esperanza en el ser
humano, sea de donde sea, piense lo que
piense, crea en lo que crea, me refiero a
algo tan simple y vital como es la comida,
el alimentarse y me refiero a las Ollas Co-
munes o Solidarias que han proliferado en
estos tiempos de crisis y de inviernos con
Pandemia; Particulares, agrupaciones ve-
cinales, deportivas y de cualquier índole.
Aun los compañeros Comunistas, que el
término caridad no les gusta mucho, los he
visto con su panadería repartiendo el pan
a las Ollas, bien por ellos y ese gesto los
honra. Esa es la Misa Callejera que me gus-
ta, que comparte el pan, en alegría y en
cierta medida nos libera del egoísmo y de
nuestra comodidad, y nos hace salir del yo
para buscar al otro, al que necesita muchas
veces más que un pan. «Hagan esto en
recuerdo Mío»…

Fernando Montenegro, Caballito Blanco (Payador)

Podemos hablar de frío

La respuesta de los adultos a la vio-
lencia de los niños, niñas y adolescentes

Hemos hablado sobre violencia esco-
lar y la forma de abordarla por medios que
produzcan efectos positivos para los ac-
tores involucrados en dichos actos violen-
tos; esto es, tanto para las víctimas como
para los victimarios.  Esta afirmación nos
obliga a preguntarnos: ¿Cuál es la real
importancia de tratar de contar con herra-
mientas socio emocionales?; y claro, la
respuesta debería estar vinculada con la
necesidad de proyectar a nuestros niños,
niñas y adolescentes en formas sociales
futuras que permitan una convivencia, al
memos, con ciertos ribetes de ‘sanidad
mental colectiva’.

Al respecto es de vital importancia
hacer consiente la manera en que los
adultos de hoy –niños ayer– se enfren-
tan a la vida cotidiana en la que deben
utilizar herramientas emocionales para
resolver conflictos que a veces por muy
simples -como lo son los atochamientos
vehiculares; imprudencia de peatones,
de ciclistas y/o automovilistas, entre
otros-, nos permiten dar un buen pano-
rama de lo que podría estar ocurriendo
en nuestra sociedad en materia de vio-
lencia.  Sin pretender detallar todas las
situaciones de la vida cotidiana en la que
están presentes estas formas ‘de resol-
ver conflictos’, podría resultar tristemen-
te revelador la forma en que las familias
se relacionan entre sí y los mecanismos
para enfrentar situaciones complejas pro-
pias de lo que significa convivir o coha-
bitar en un mismo espacio.  Podríamos
seguir evidenciando situaciones en las
que las personas –individualmente con-
sideradas o en colectivo–, se ven en la
necesidad resolver con otros dificultades
y en las que apreciamos lamentables

desenlaces que hasta ponen en riesgo
la vida de las personas.

Para comprobar lo que digo, basta-
ría con encender la televisión o equipo
de radio para darse cuenta, la cantidad
de situaciones del día a día que terminan
en actos violentos, para luego, desde las
víctimas desear más actos violentos
como forma de resarcir el daño que efec-
tivamente se ha producido.  Entonces, es
urgente construir un sistema social de
resolución de conflictos que permita –sin
violencia– darle a cada parte un lugar tan-
to en el problema como en la solución.
Para ello, no basta con desear (decretar)
solucionar problemas por medios pacífi-
cos con discursos llenos de flores y colo-
res que adornan la verbalización del pro-
blema; muy por el contrario, este desafío
requiere que todos –pero sobre todo las
instituciones escolares y sus comunida-
des– concienticen la profundidad de la
responsabilidad que implica inducir / con-
vocar / llamar / aceptar, en el fondo, ser
parte de un sistema de mediación real y
no solo desde una postura adecuada.
Somos los adultos, parte integrante de las
comunidades escolares, los responsables
de mostrar el camino hacia una conviven-
cia sana y libre de prejuicios que solo
somos víctimas y que el resto solo es
maltratador.  Una convivencia basada en
el convencimiento que los problemas pue-
den ser abordados desde la lógica prác-
tica y teniendo en cuenta siempre la res-
ponsabilidad del acto propio y la necesa-
ria reparación del daño, no solo entre los
estudiantes, sino que también entre los
adultos, ya que como hemos repetido in-
cansablemente, los padres y apoderados,
son responsables de los daños que pro-
duzcan sus hijos e hijas (pupilos o pupi-
las) en el resto de sus compañeros.
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Condorito

Agrupaciones socioambientales piden que se explique proyecto que
se pretende realizar en las ruinas del Palacio de la Hacienda de Quilpué

• Con un colorido ‘pasacalles’, una
decena de jóvenes se manifestaron
para generar conciencia.-

Integrantes del Colectivo Socioambiental y Cul-
tural ‘Ruinas del Arte’.

Concejal Rafael Sotto-
lichio.

Bullado, sobre todo
en redes sociales, ha
sido la iniciativa que se
pretende realizar en las
ruinas del Palacio de la
Haciende de Quilpué
en San Felipe. Proyec-
to que según se ha po-
dido leer, busca recu-
perar ese espacio por
medio de la iniciativa
de un privado.

El tema ha genera-
do el anhelo de la co-
munidad por conocer
cuáles son los alcances

de este proyecto y qué
es lo que se pretende
realizar en ese lugar.
Es por esto que diver-
sas agrupaciones han
pedido información al
municipio, y la tarde
del pasado miércoles
se reunieron junto a las
autoridades para co-
nocer el tema.

En este sentido, el
concejal Rafael So-
ttolichio estuvo pre-
sente en dicha cita, y
señaló que primero es
necesario conocer «la
realidad de cuál es el
marco normativo que
existe en ese terreno,
entendiendo que hay
un nuevo dueño que
tiene la intencionali-
dad de hacer un pro-
yecto para la comuni-
dad, que la valora-
mos, y entendemos

que hay ciertas nor-
mativas que se tienen
que ir cumpliendo, y
eso es importante, que
se vaya transparen-
tando esa informa-
ción».

El edil además pre-
cisó que «el terreno en
el plan regulador ac-
tual tiene una condi-
ción de conservación
de la naturaleza, por
ende, tiene una limita-
ción en varias activi-
dades que se puedan
realizar, por ende,
cualquier proyecto tie-
ne que estar coinci-
diendo con esa nor-
mativa, y en ese senti-
do es que queremos
que el propietario, que

asumimos que tiene
una buena intenciona-
lidad con el terreno,
pueda ir informando a
la comunidad de qué
se trata el proyecto».

Deseos de conocer
el proyecto que se jun-
tan también con el an-
helo de poder aportar
en dicha iniciativa. «Es
eso lo que nos intere-
sa, queremos trabajar
con el municipio y las
organizaciones para
conocer el proyecto y
que se cumplan las
normativas. Busca-
mos que se genere co-
municación, informa-
ción a la comunidad»,
agregó.

De lo poco que se
conoce de esta inicia-
tiva, el concejal indicó
que «lo que hemos vis-
to principalmente por
redes sociales, tendría
que ver con un proyec-
to recreativo que bus-
ca recuperar el espejo
de agua, mantener las
ruinas que están en el
día de hoy, la declara-
ción que hay es con-
servar lo que existe.
Hay que entender que
la conservación tiene
un trabajo extra, no es
llegar y pintar por en-
cima, hay todo un tra-

bajo que está norma-
do por leyes y orde-
nanzas.

«Aquí estamos es-
peranzados que se
trabaje y se presente a
la comunidad un pro-
yecto que conserve el
patrimonio del sector,
la naturaleza del lu-
gar, estamos interesa-
dos que se mantengan
esas condiciones y se
genere un proyecto
comunitario para que
los vecinos y vecinas
disfruten de ese espa-
cio», añadió.

‘RUINAS DEL
ARTE’

Por su parte los in-
tegrantes del Colectivo
Socioambiental y Cul-
tural ‘Ruinas del
Arte’, realizaron un
‘pasacalles’ para gene-
rar conciencia en la co-
munidad y que tam-
bién se pueda interio-

rizar de este proyecto.
En este sentido, Vi-
cente Castillo, inte-
grante de este mismo,
sostuvo que «están las
maquinarias, se tala-
ron árboles, nosotros
y los vecinos siempre
hemos estado preocu-
pados por el abando-
no del lugar, hemos
hecho labores de lim-
pieza, regadío, quere-
mos que ese espacio
siga creciendo y desa-
rrollándose para la
comunidad».

«Esperamos llevar
esto a la ciudadanía,
que entienda que lo
que pase nos incumbe
a todos, nos pertenece
a la ciudad de San Fe-
lipe», cerró.

Los integrantes de
este movimiento reali-
zaron una manifesta-
ción pacífica por las ca-
lles del centro de la ciu-
dad.
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EL TIEMPO                         Fuente: Dirección Meteorológica de Chile
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Revolución Democrática rechaza
sondajes de Vizcachitas en Putaendo

Bryan Guerra Arancibia, encargado de territorio
de Revolución Democrática en Aconcagua.

• De prosperar el proyecto minero, se
trataría de la mina a tajo abierto más
grande de América.-

A través de una
declaración pública,
el partido Revolu-
ción Democrática en
Aconcagua se refirió
a las perjudiciales
externalidades que
provoca el proyecto
que desarrolla la
Compañía Minera
Vizcachitas Holding
S.A. en el Valle de
Putaendo, proyecto
que pese a todo el
rechazo que provoca
en la comunidad de
Putaendo y de Acon-
cagua, continúa
avanzando, constitu-
yendo una verdadera
amenaza para el fu-
turo de todo el valle
al tratarse de una
mina a tajo abierto
que se convertiría en
la más grande de

América.
El tenor de la de-

claración es el si-
guiente:

«Cómo Revolu-
ción Democrática de
Aconcagua estamos
muy consternados
por cómo ha avanza-
do el mega proyecto
minero ‘Sondajes
Mineros Prefactibili-
dad Las Tejas’ de la
Compañía Minera
Vizcachitas Holding
S.A. Los constantes
incumplimientos de
la empresa y como
sin consideración a
la flora y fauna y las
especies protegidas
que existen en el lu-
gar se aprobó en el
gobierno pasado este
proyecto en la comu-
na de Putaendo. De-

bemos explicar que
la zona que se pre-
tende explorar es
muy cercana a eco-
sistemas únicos y
glaciares en la últi-
ma porción de los
andes centrales li-
bres de extractivis-
mo. Además, que se
ha observado y de-
mostrado la existen-
cia de una especie
protegida mundial-
mente, el Leopardus
jacobita o más bien
conocido como Gato
andino. Este proyec-
to se encuentra ubi-
cado en la rivera del
río Rocín, que es el
único afluente de

agua que provee al
pueblo con vocación
agrícola histórica.

«Sabemos que la
r e s p o n s a b i l i d a d
medioambiental la-
mentablemente no
siempre es priorita-
ria en las decisiones
empresariales, sin
embargo, de apro-
barse el proyecto de
Vizcachitas, llega-
ría a ser la mina a
tajo  abierto  más
grande de América
y estaría enclavado
en nuestra cordille-
ra, destruyendo no
sólo nuestra flora y
fauna,  también
acabaría con la

Ruta del  Ejército
Libertador, debe-
mos recordar que
por lo anterior Pu-
taendo es conocido
como el primer pue-
blo libre de Chile.

«Si los motivos
medioambientales o
patrimoniales no son
suficientes, debemos
aclarar también que
al romper nuestra
cordillera, estaría-
mos dañando irre-
mediablemente la
cuenca y glaciares
milenarios, reservas
de agua dulce inclu-
so de Latinoamérica,
eso agravaría aún
más la mega sequía
de nuestra zona, esto
sería definitivamen-
te el golpe que termi-
naría por acabar con
la alicaída Agricul-
tura Familiar Cam-
pesina que sabemos
representa el pilar
fundamental sobre el
que tenemos que al-
canzar la Soberanía
Alimentaria, tan ne-
cesaria en momentos
de crisis mundiales.
La evidencia científi-
ca es enorme, por
ejemplo, el estudio de
la revista Environ-
mental Research la
cual muestra dramá-
ticamente cómo los
procesos mega mine-
ros del Valle Aconca-
gua impactan y pro-
vocan el retroceso de
los glaciares que allí
existen.

«Desde nuestro
espacio político esta-
mos totalmente en
contra de los sonda-

jes de esta empresa
minera, porque aten-
ta contra el futuro del
pueblo y lo que bus-
ca nuestro gobierno
en materia medio-
ambiental. Espera-
mos que nuestras au-
toridades y organis-
mos medioambienta-
les rectifiquen una
pésima decisión, re-
cordemos también
que organismos téc-
nicos recomendaron
rechazar el proyecto,
sin embargo, las au-
toridades del ante-
rior gobierno deci-
dieron dar luz verde
al mismo.

«Desde Revolu-
ción Democrática
apoyamos las accio-
nes para mitigar el
Cambio Climático, la
recuperación y pro-
tección de la biodiver-
sidad y fomentar una
economía social que
apunte a cambiar el
extractivismo por un
nuevo paradigma de
responsabilidad so-
cio-ambiental.

«Esperamos que
podamos con la nue-
va constitución con-
tar con un sistema de
protección ambiental
que realmente permi-
ta proteger a nues-
tros ecosistemas
para que las próxi-
mas generaciones
también puedan vivir
en nuestros territo-
rios y que definitiva-
mente pueda existir
justicia ambiental
para nuestras comu-
nidades», concluye la
declaración.

Cesfam Centenario invita a celebrar
la Semana de la Lactancia Materna
• Con distintos talleres y dinámicas
de promoción de amamantamiento

LOS ANDES.-
Todos los años se ce-
lebra la Semana de la
Lactancia Materna
durante los primeros
días de agosto, pro-
moviendo este víncu-
lo como una de las
acciones fundamenta-
les en la relación ma-
dre hijo y sus impli-
cancias en la salud
pública y la comuni-
dad. Este año, el área
de salud municipal de
Los Andes no ha que-
rido dejar pasar esta
importante fecha, en
una celebración que
se realizará el jueves
4 de agosto en el Ces-
fam Centenario, con
distintos talleres y di-
námicas de promo-
ción del amamanta-
miento.

El Comité de
Lactancia Materna y
Promoción de Salud

del Cesfam Centenario,
ha organizado una en-
tretenida jornada de ac-
tividades pensadas en
madres e hijos, donde
también se incluye a
toda la familia, denomi-
nada ‘Lacta con
Amor’.

Mirna Ureta, nutri-
cionista, presidenta del
Comité de Lactancia
Materna, extendió la in-
vitación a participar de
las distintas actividades:
«Esta celebración esta-
rá llena de sorpresas y
regalos para madres y
niños, habrá talleres,
masaje shantala, baile
con porta bebé, ejerci-
cios post parto, yoga y
cuencos».

La profesional agre-
gó que para ese día tam-
bién habrá una feria,
enfocada principalmen-
te en la educación rela-
cionada con la lactancia

materna, desde las dis-
tintas áreas de la salud
primaria: «Van a parti-
cipar todas las unidades
de nuestro Cesfam: ma-
trones, dentistas, kine-
siólogos, etc., entregan-
do diferentes temáticas
relacionadas con la lac-
tancia».

Este año el centro de
salud familiar puede re-
tomar las actividades
presenciales invitando a
madres e hijos a asistir
al Cesfam y ser parte de

estas iniciativas, luego
de dos años de pande-
mia donde los encuen-
tros presenciales de-
bieron suspenderse.
De igual forma no de-
jaron pasar esta rele-
vante fecha con otras
ideas como un concur-
so de relatos durante
2020 y un concurso
fotográfico en 2021,
que despertaron gran
interés y aceptación de
la comunidad en par-
ticipar.

La celebración se realizará el jueves 4 de agos-
to en el Cesfam Centenario, con distintos ta-
lleres y dinámicas de promoción del amaman-
tamiento.
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Fondo de Desarrollo Regional:

Organizaciones sociales son capacitadas para postular a fondos del ‘7%’

Carol Cisterna, encargada oficina comunitaria de
la municipalidad de San Felipe.

• Instancia permite que distintas agru-
paciones puedan acceder a recursos
y desarrollar proyectos en beneficio
de la comunidad.-

Ya están abiertas
las postulaciones
para los denomina-
dos Fondos de Desa-
rrollo Regional del
Gobierno Regional
(GORE), más conoci-
dos como los fondos
del ‘7%’. Es por esto
que diversas agrupa-
ciones sociales se en-
cuentran elaborando
sus respectivos pro-
yectos para benefi-
ciar a sus comunida-
des.

En este sentido,
Carol Cisterna, en-
cargada oficina co-
munitaria de la muni-
cipalidad de San Feli-
pe, realizó una capa-

citación a diversas or-
ganizaciones sociales
de la comuna para en-
señarles y explicarles
cómo poder postular
y cuáles son los requi-
sitos que tienen que
tener para poder ac-
ceder a estos recur-
sos.

En este contexto,
ya se desarrolló una
primera jornada de
capacitación el pasa-
do 9 de julio con una
participación que su-
peró las cien perso-
nas, es por esto que
durante la mañana de
ayer jueves se llevó a
cabo una segunda cita
de estas característi-

cas.
Cisternas detalló

que «esta jornada es
de continuidad, y
dado el interés de la
vez pasada, decidi-
mos como municipio
poder hacer una
nueva jornada. Nos
contactamos con las
diversas oficinas e
invitamos a las orga-
nizaciones a darle
continuidad a esta
capacitación. Les co-
mentamos de los ele-
mentos básicos que

necesitan para pos-
tular, y también
ayudarlos a elaborar
su problemática y el
cómo la van a abor-
dar».

En el marco de
todo este trabajo, es
que además se estará
desarrollando una
tercera jornada de
trabajo, esta vez ya
para que las diversas
organizaciones socia-
les puedan subir sus
proyectos a las plata-
formas del GORE.

«Tenemos para el
11 de agosto una nue-
va jornada de postu-
lación asistida, que
para las organiza-
ciones que tengan
elaborada su idea
puedan subir sus

proyectos y va a ser
en la biblioteca mu-
nicipal de San Feli-
pe», cerró Carol Cis-
terna, encargada ofi-
cina comunitaria de
la municipalidad de
San Felipe.

Gestionan reunión de alcalde Vergara con ministra de Salud:

Detectan falla estructural en edificio del Cesfam de Panquehue

La concejala Vanessa Ossandón junto al alcalde Gonzalo Vergara y el
diputado Arturo Longton.

• Autoridad comunal se reunió con
diputado Andrés Longton, quien vi-
sitó el centro de salud familiar en
compañía de la concejala Vanessa
Ossandón y ofreció su apoyo en ges-
tionar una audiencia con la secreta-
ria de Estado.

PANQUEHUE.-
Cuatro años tiene
desde que fuera inau-
gurada por el minis-
tro de Salud de la épo-
ca, el Centro de Salud
Familiar María Elena
Peñaloza. Se trata de
una estructura de
1.414 m² y que de-
mandó una inversión
que supera los 3 mil
millones de pesos, fi-
nanciado a través de
un convenio Minsal-
GORE.

El proyecto, desde
que inició su cons-
trucción, no estuvo
exento de inconve-
nientes, y uno de los
problemas de mayor
gravedad fue el aban-
dono de obras que
realizó la empresa
que se adjudicó el
proyecto cuando éste
estaba en un 97 por
ciento de construc-
ción.

Sin embargo tras
este corto tiempo que
la estructura tiene su
proceso operativo, ha
presentado proble-
mas en la base de
asentamiento, el que
ha dejado de mani-

fiesto un desnivel en
una de sus áreas del
orden del 5 por cien-
to, lo anterior pro-
ducto de fallas de
suelo.

Tras tomar cono-
cimiento de lo ante-
rior, el alcalde Gon-
zalo Vergara  ha
sostenido una serie
de reuniones con
funcionarios del área
de salud, con el fin de
ejecutar a la breve-
dad un estudio de
suelo y determinar
las fallas que registra
la mencionada es-
tructura.

Julio Atencio,
director del Departa-
mento de Salud, ex-
plicó que lo anterior
quedó en evidencia
cuando en uno de los
box del Cesfam se re-
gistró fracturas en los
porcenalatos: «Se ha

presentado el hundi-
miento de un sector
del establecimiento,
específicamente fren-
te al box Nº 5, donde
se levantaron algu-
nos porcelanatos de
forma imprevista, lo
que obligó a revisar
si existía alguna fisu-
ra o fractura en el
radier y tras una to-
pografía se pudo
comprobar que hay
cinco grados de incli-
nación del edificio, ya
que en el pasillo ha-
cia los box se nota
una diferencia en el
piso, además de algu-
nas fisuras en los mu-
ros».

Agrego Julio
Atencio que tras la vi-
sita del diputado An-
drés Longton a las
instalaciones del Ces-
fam, se reunió con el
alcalde Gonzalo Ver-

gara, donde se apro-
vechó la instancia
para coordinar una
reunión de trabajo
con la Ministra de Sa-
lud, María Begoña
Yarza Sáez, y ges-
tionar los recursos
para ejecutar obras
que permitan mitigar
dicha falla estructu-
ral.

Como la empresa
que construyó el Ces-
fam abandonó las
obras cuando éstas
tenían un 97 por cien-
to de avance, sería di-
fícil perseguir por el
momento alguna ac-
ción de garantía, sin
embargo con la reali-

zación de nuevos es-
tudios de suelo se po-
dría revertir dicha si-
tuación.

En todo caso Julio
Atencio aseguró que
la estructura, a pesar
de este inconvenien-
te, no presenta riesgo
para la atención de la
comunidad: «No hay
problema, y quere-
mos evitar con esto
que eso ocurra, por
lo mismo el alcalde
ha dado las instruc-
ciones de estar vigi-
lando esta situación
y por lo mismo noso-
tros estamos pen-
diente de lo que ocu-
rra en otros sectores

del establecimiento.
Sin embargo nos
preocupa que este
año, por ser más llu-
vioso, las aguas sub-
terráneas sean más
abundantes en ese
lugar. El Cesfam está
operativo y el box
que tenía estos pro-
blemas ha sido refor-
zado en su estructu-
ra».

El diputado Long-
ton realizó la visita en
compañía de la con-
cejala Vanessa Os-
sandón, quien se
sumó a la preocupa-
ción manifestada por
el alcalde Gonzalo
Vergara.

CRÓNICA
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Realizan charla para profesionales de las escuelas hospitalarias

En el Teatro Municipal se llevó a cabo la charla de las Escuelas Hospita-
larias.

• Iniciativa brinda educación a estu-
diantes que por motivos de salud no
pueden asistir al colegio.-

Una interesante
jornada de capacita-
ción y educación se
llevó a cabo en de-
pendencias del Tea-
tro Municipal de San
Felipe para docentes
de las denominadas
‘Escuelas Hospita-
larias’, instancia
que permite que es-
tudiantes que por ra-
zones de salud no
pueden asistir al co-
legio de manera tra-
dicional, puedan re-
cibir toda la educa-
ción que correspon-
de.

Verónica Oliva,
directora de las Es-
cuelas Hospitalarias,
señaló que estas «son
escuelas que se en-
cargan de impartir
educación para niños
en situación de disca-
pacidad, que tengan
alguna enfermedad
crónica, que hayan

estado hospitalizados
o alguna patología de
salud mental, que no
puedan estar en es-
cuela regular por su
condición médica, y
es para niños, niñas
y jóvenes de pre kín-
der a cuarto medio.
Si no pueden pasar
por todo el tiempo en
el colegio están estas
escuelas hospitala-
rias».

En este mismo
sentido, Oliva detalló
que «las personas
que trabajan en las
escuelas especializa-
das son profesores
especializados, gene-
ralmente tenemos a
educadores diferen-
ciales o profesores
con alguna especiali-
dad. A los domicilios

van dos o tres veces
por semana a la casa
del alumno o al hos-
pital, donde esté el
estudiante».

Trabajo muy im-
portante que se rea-
liza con estos estu-
diantes que por mo-
tivos de salud se ven
impedidos de asistir
de forma tradicional
a alguna escuela, es
por esto que desde el
año pasado se co-
menzó a llevar a cabo
este trabajo en nues-
tra zona.

«Es una educa-
ción compensatoria,
no podemos pasar
todas las asignaturas
que un colegio de for-
ma regular, porque
se entiende que son
niños de vulnerabili-

dad en salud, por lo
tanto, su estado de
salud está siempre
primero, por lo que se
les entrega educación
en cuanto a su salud
lo permita en el lugar
donde se pueda»,
agregó.

Respecto del
cómo una familia

puede acceder a este
tipo de educación, la
directora de Escuelas
Hospitalarias explicó
que «los padres que
tienen a su hijo enfer-
mo, pueden ir a la di-
rección provincial
(de Educación) y pre-
guntar dónde pueden
matricularlo y noso-

tros hacemos el trá-
mite con el médico
tratante».

Actualmente la
Escuela Hospitalaria
trabaja con alrededor
de 50 alumnos en los
Hospitales de San
Felipe, Llay Llay y el
Psiquiátrico de Pu-
taendo.

Productores visitan el INIA para conocer nuevas formas de riego y poda

Equipos de Prodesal junto a productores de nogales de San Esteban, visitaron el Centro Experi-
mental de INIA para conocer nuevas formas de riego y poda.

• Alrededor de 25 pequeños agricul-
tores de nogales de la comuna de
San Esteban, junto a equipos de Pro-
desal, visitaron el Centro Experimen-
tal del INIA, en Buin, con el objetivo
de aprender técnicas que les permi-
tan capacitarse.-

SAN ESTEBAN.-
Con el objetivo de
apoyar y buscar nue-
vas formas y elemen-
tos tecnológicos para
que los pequeños
agricultores de San
Esteban desarrollen
sus labores, la oficina
de Prodesal, junto a
25 agricultores de la
comuna, visitaron el
Centro Experimental
Los Tilos del Institu-
to de Investigaciones
A g r o p e c u a r i a s
(INIA), ubicado en
Buin, Región Metro-
politana, ocasión en
que conocieron el
campo y evidenciaron
en terreno diversas
modalidades de poda,
tanto en huertos de
diferentes edades y

densidades, así como
también la utilización
de diferentes instru-
mentos, recomenda-
ciones prácticas para
realizar estas labores
como el riego efectivo
en los nogales.

Además de ello,
participaron de dos
charlas técnicas sobre
la poda de nogales y
riego eficiente; las
cuales fueron muy ex-
plicativas e incluye-
ron además del com-
ponente técnico, va-
rios aspectos prácti-
cos de gran interés
para los productores
sanestebinos que se
manifestaron muy in-
teresados formulando
diversas preguntas y
comentarios.

En ese sentido, la
encargada extensio-
nista de Prodesal,
Valeska Herrera,
destacó positivamen-
te el poder viajar y
conocer nuevas for-
mas, afirmando que
«hace un tiempo que
teníamos nosotros
las inquietudes de los
mismos agricultores
de poder salir a gi-
ras, poder conocer
otras plantaciones de

nogales, los manejos
que se están haciendo
y todo lo referente al
riego y la poda, a la
fertilización. Y una de
las instituciones que
siempre está apoyan-
do al pequeño agri-
cultor es el Instituto
de Investigaciones
A g r o p e c u a r i a s
(INIA). Ellos general-
mente siempre están
incursionando en
nuevas técnicas de

manejo, en nuevas
aplicaciones de pro-
ductos y en ir reali-
zando ensayos den-
tro de sus campos,
con el objetivo de po-
der hacer una trans-
ferencia tecnológica
hacia los agriculto-
res, principalmente
para que vayan me-
jorando sus produc-
ciones».

Para finalizar, He-
rrera comentó sobre

la importancia de ge-
nerar estas instancias
y viajes, señalando
que «principalmente
lo que buscamos es
poder acercar estas
tecnologías y estos
nuevos trabajos y
manejos para los
agricultores del Pro-
desal y quizás en un
futuro también a
agricultores de la co-
muna que explotan
este rubro».
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Agrupación Clown Risas Aconcagua felices con el reconocimiento

Parte de la agrupación de Clown Risas Aconcagua posando para nuestro
diario.

• «Es algo maravilloso que podemos
recibir como agrupación», señalaron
al referirse a la distinción que recibi-
rán este lunes en el marco de la cele-
bración del aniversario de la ciudad.-

Este lunes 01 de
agosto, en el Teatro
Municipal de San Fe-
lipe, se realizará la
entrega de las distin-
ciones correspon-
dientes a un nuevo
aniversario de la ciu-
dad. En la categoría
Voluntariado, este
año será distinguida
la agrupación ‘Clo-
wn Risas Aconca-
gua’.

Conversamos con
algunas integrantes
de esta agrupación,
entre ellas Bárbara
Barrera, encargada
de zona de Clown Ri-
sas Aconcagua de
San Felipe, quien se
refirió a esta distin-
ción.

- ¿Qué significa
para ustedes?

- Bueno, yo igual
llevo súper poquito,
pero es una alegría
que podamos recibir
este premio porque
hay sacrificio de
nuestra directora
Pamela Cortés de
más de 5 años, llevar
un buque con carac-
teres distintos, es di-
fícil llevar algo así

¿cierto?, es súper di-
fícil.  Ella contra
viento y marea ha
sacado esta agrupa-
ción a flote. En agos-
to se viene nuestro
quinto aniversario,
ella un poquito más,
pero aquí andamos
todo por nuestros ni-
ños.

- ¿Qué es lo que
ustedes realizan?,
para que la gente
sepa.

- Nosotros hace-
mos visitas hospitala-
rias a niños oncológi-
cos, niños con capaci-
dades diferentes.
Ahora con esto de la
pandemia no pudi-
mos entrar mucho a
los hospitales, enton-
ces de a poquito se
van consiguiendo las
entradas a los hospi-
tales.

- ¿Qué le hacen
ustedes, como un
show, les alegran
la vida?

- Le alegramos la
vida y ellos nos ale-
gran la vida a noso-
tros con una sonrisa
que es lo mejor que le
puede pasar a uno
como clownrisas. Re-
cibir un abrazo, una
sonrisa de nuestros
niños, abuelitos, por-
que también ayuda-
mos a abuelitos en si-
tuación de calle,
abandono, a hogares,
es algo bien comple-
mentado, súper boni-
to.

- ¿Los pacien-
tes, niños, esperan
verlos a ustedes?

- Ellos, cuando
sienten, bueno esta
vez sería como mi
primera vez que yo
ingresaría a un hos-
pital, pero por lo que
uno ve en nuestras
redes sociales, por lo
que nos hablan los
clown antiguos,
nuestra directora, es
algo maravilloso...

súper maravilloso,
algo que yo estoy es-
perando con muchas
ansias.

- ¿Quiénes for-
man Clown Risas
Aconcagua?

- Mire habemos de
todo en Clown Risas
Aconcagua, de todo,
de todo, emprende-
dores, asistentes so-
ciales, gente que tra-
baja en el área de sa-
lud, hay de todo un
poco.

- ¿Cuántos son

ustedes?
- Hasta el momen-

to somos como 57 so-
cios activos.

- ¿Ustedes reco-
rren los hospitales
del Valle del Acon-
cagua?

- Sí, de todo el
Valle del Aconcagua,
de Valparaíso. Va-
mos a visitar toda la
parte de oncología,
pediatría, todos esos
sectores.

- Palabras fina-
les, agradecer la

distinción, a la
gente que los quie-
re.

- Sí, agradecer
enormemente de par-
te de la Agrupación
Clown Risas Aconca-
gua por el reconoci-
miento que se nos ha
hecho, es algo mara-
villoso que podemos
recibir como agrupa-
ción y ahí vamos a es-
tar pues, vamos a es-
tar todos juntos reci-
biendo este gran pre-
mio.

Municipalidad de Los Andes organiza seminario ‘Me importas Mujer’

Un interesante seminario llamado ‘Me importas Mujer’ se realizó en las
dependencias del Hotel Plaza de Los Andes, organizado por la Oficina de
la Mujer de la Municipalidad de Los Andes.

LOS ANDES.-
Más de 80 mujeres
ligadas a diversas or-
ganizaciones comu-
nitarias y agrupacio-
nes de mujeres de la
comuna, llegaron a
las dependencias del
céntrico Hotel Plaza
para ser parte de un
conversatorio que
abordó temáticas de
sexualidad, lideraz-
go y gestión emocio-
nal.

El evento contó
con dos charlistas, en
primer lugar, expuso
Josefa Vergara,
obstetra y puericulto-
ra de la Universidad
de Valparaíso, quien
abordó la importan-

cia de los diversos ci-
clos de la sexualidad
femenina, así como
también los cambios
que experimentan las
mujeres en las etapas
de la vida.

El segundo expo-
sitor, Sebastián
Ávila, se abocó a con-
versar sobre la impor-
tancia de las emocio-
nes y el tratamiento
de estas mismas en
las mujeres, específi-
camente un coaching
en liderazgo y la en-
trega de herramientas
para gestionar de me-
jor forma las emocio-
nes en el mundo fe-
menino.

Marlén Guz-

mán, encargada de
la Oficina de la Mu-
jer, señaló: «Estas
actividades se en-
marcan en el mes
aniversario, enfoca-
da en la mujer y su
sexualidad. Nosotros
como Casa Munici-
pal de la Mujer, he-
mos tenido un traba-
jo comunitario con
ellas, y en esta opor-
tunidad les estamos
entregando infor-
mación para que
puedan gestionar de
mejor manera las
emociones».

Por su parte el al-
calde (s) Sergio Sa-
lazar, expresó que
«esta actividad se

enmarca en nuestro
aniversario y tiene
relación con intere-
santes temáticas
vinculadas al mun-
do de la mujer que
para nosotros son

muy importantes,
en este caso se trata
de una conversa-
ción con diversas
o r g a n i z a c i o n e s
acerca de temas
como la sexualidad

y las emociones».
Al lugar asistieron

diversas organizacio-
nes, el alcalde subro-
gante y los concejales
Juan Montenegro
y Marta Yochum.
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Línea de Taxis Ataxcoa se reúne con dirigente vecinal de Curimón

De izquierda a derecha Eduardo Muñoz, de Ataxcoa; Claudio Pantoja,
presidente de Villa Curimón 2; y Domingo Bermúdez Leiva, representan-
te y presidente de línea de taxis Ataxcoa San Felipe-Los Andes.

• Empresa de transporte dará en la
primera quincena de agosto una res-
puesta a la comunidad sobre la posi-
bilidad de establecer una tarifa local.-

Este miércoles 27
de julio se reunieron
en Curimón, repre-
sentantes de la línea
de taxis colectivos
Ataxcoa y represen-
tantes de los vecinos
del sector, para bus-
car una solución al
reclamo planteado
públicamente por el
presidente de la Jun-
ta de Vecinos Villa
Curimón 2, Claudio
Pantoja, sobre te-
ner una tarifa inter-
media para las per-
sonas que quisieran
ir desde ese sector al
Cesfam que queda
más abajo frente a la
Plaza de Armas. Por
parte de la línea de
taxis Ataxcoa concu-
rrieron Domingo

Bermúdez, repre-
sentante legal y pre-
sidente, y Eduardo
Muñoz.

La consecuencia
final de todo esto fue
que en 15 días más la
línea de taxis Ataxcoa
San Felipe-Los An-
des, entregará una
respuesta a los veci-
nos que según su pre-
sidente va a ser favo-
rable.

Una vez termina-
da la reunión, Do-
mingo Bermúdez Lei-
va, representante y
presidente de Atax-
coa San Felipe-Los

Andes, dijo: «Estuvi-
mos acá con los veci-
nos de Curimón en
una reunión, puesto
que había una pro-
puesta por parte de
los mismos, por una
tarifa local desde la
Villa Curimón hasta
el Cesfam. Bueno, to-
mamos esta pro-
puesta y la vamos a
conversar con nues-
tra asamblea de so-
cios y lo más proba-
ble es que sí saque-
mos algo positivo,
porque también en-
tendemos los costos
y que sí es un tramo
que se puede conver-
sar, de crear una ta-
rifa local, lo vamos a
conversar con nues-
tra asamblea para
darle una solución a
los vecinos de Curi-
món», señaló.

También comentó
que los vecinos solici-
taron además una ta-
rifa local del trayecto
entre el Fundo La
Peña a Curimón.

- Todo esto en
beneficio de los ve-
cinos, pero tam-
bién hacia los
adultos mayores.

- Sí, dirigido tam-
bién a los adultos ma-
yores. Conversando
con los vecinos se en-
tiende el costo del
combustible, de todo
lo que está pasando,
que está todo caro,
entonces nosotros
también como gre-
mio, el combustible
nos tiene súper com-
plicados. También
hemos tenido que su-
bir tarifas, entonces
por lo mismo. Así es
que vamos a tratar de
darles una solución lo
más pronto posible a
los vecinos.

En cuanto al pla-
zo, dijo que en la pri-
mera quincena de

agosto «porque los
primeros días de
agosto tenemos re-
unión y ahí yo les
tendría respuesta
acá a los vecinos, yo
creo que va a ser po-
sitivo», indicó Ber-
múdez Leiva de Atax-
coa San Felipe-Los
Andes.

Por su parte el
presidente de la Villa
Curimón 2, Claudio
Pantoja, agradeció la
deferencia demos-
trada por los dirigen-
tes al haber ido ellos
a reunirse en el mis-
mo Curimón con los
vecinos donde escu-
charon sus plantea-
mientos. «Antes que
nada quiero agrade-
cer a don Domingo
Bermúdez y a través
de él como presiden-
te de la línea Atax-
coa San Felipe-Los
Andes, pedir discul-
pas si alguno se sin-
tió por la palabra

usurero que ocupé;
es el sentir de los ve-
cinos que yo tengo
que dejar de mani-
fiesto. Ustedes me
conocen, yo no ando
con tapujos ni le
ando poniendo pañi-
tos fríos, las cosas
hay que decirlas
como son, pero sí
también hay que re-
conocer y pedir las
disculpas si alguno
se sintió, pero que
nos demuestra que
la empresa Ataxcoa
está llana, es factible
poder entablar una
mesa de diálogo con
ellos, ya que ellos vi-
nieron a nuestro
sector y estuvieron
presentes en esta
asamblea dando
una respuesta
aproximadamente
en la quincena de
agosto. Yo quiero
nuevamente agra-
decer a la directiva
de la empresa Atax-

coa, la Línea 1 que
ha cubierto por años
el traslado entre Los
Andes y San Felipe
intermedio Curi-
món», señaló.

El dirigente dijo
que sólo queda espe-
rar la respuesta de la
asamblea, no sin an-
tes lanzar un guaris-
mo de una tarifa pru-
dente para él de unos
500 pesos; «pero
también hay que en-
tender que los costos
en cuanto a la man-
tención del vehículo,
neumáticos, motor,
filtros y como así
muchas veces tam-
bién pagar un cho-
fer, hoy día están
siendo elevados,
pero esperamos que
Ataxcoa nos dé una
buena respuesta
para los vecinos de
Curimón y sobre
todo para los adul-
tos mayores», con-
cluyó

EXTRACTO NOTIFICACION POR AVISOS
RIT: C-710-2022 CORTEZ/SALINAS F. Ing. 15/07/2022
RUC: 22-3035492-1 Proc.: Ordinario Forma Inicio: Demanda

Juzgado de Familia de San Felipe en causa RIT
C-710-2022, caratulada CORTEZ/SALINAS,
materia Cuidado Personal de Niño, entre par-
tes, demandante KARLA MIRYAMS CORTEZ
GONZALEZ y PABLO ANDRES AHUMADA
VERA, y demandado VICTORIA ROSA SALI-
NAS NUÑEZ y HERNAN FELIPE TAPIA TAPIA.
Por resolución de fecha 21 de julio de 2022, se
ha ordenado citar a AUDIENCIA PREPARATO-
RIA DE JUICIO ORAL PARA EL DIA 23 DE SEP-
TIEMBRE DE 2022 A LAS 09:15 HORAS EN
SALA UNO, en el Juzgado de Familia de San
Felipe; a las partes individualizadas y de confor-
midad a lo prescrito por el inciso segundo del
artículo 226 y 227 del Código Civil y artículo 9.2
de la Convención Sobre Derechos del Niño; a
los parientes de la niña KARLA MARCELA TA-
PIA SALINAS, RUN 26.085.105-4, particular-
mente a los consanguineos más próximos y, en
especial, a los ascendientes, al cónyuge o al
conviviente civil de su padre y/o madre, si los
hubieren y que se encuentren interesados en
manifestar su opinión en la audiencia sobre la
tuición de la niña.
La audiencia decretada precedentemente se rea-
lizará a través de VIDEOCONFERENCIA, para
lo cual las partes deberán conectarse a la si-
guiente ID: SALA UNO: HTTPS://ZOOM.US/J/
4902469833; sin perjuicio que, en caso de no
contar con los medios tecnológicos, deberán pre-
sentarse en dependencias del tribunal a fin de
comparecer de manera presencial.
Los antecedentes de la causa se encuentran dis-
ponibles en la Oficina Judicial Virtual del Poder
Judicial, a la que se ingresa con la clave única
de la parte.
Se cita a las partes conforme lo dispuesto en los
artículos 21 y 59 de la Ley 19.968.
San Felipe, a veintidós de julio de dos mil veinti-
dós.
FRANCISCA PAOLA MUÑOZ CARAT
JEFE DE UNIDAD DE CAUSAS, SALA Y CUM-
PLIMIENTO (S)
MINISTRO DE FE

PAUTA PROGRAMÁTICA VTV2 Y CANAL 14
VTR / 67 LUXOR EN LLAY LLAY Y CATEMU

VIERNES 29 DE JULIO 2022

08:00 Novasur Infantil
12:00 Novasur Bloque

Infantil
14:00 VTV Noticias

Edición Mediodía
14.35 Médicos Línea de

Vida
15:30 Novasur Infantil
17:00 Música en VTV
18:30 VTV Noticias

Edición PM

19:00 Documentales
20:55 Portavoz Noticias
21:30 VTV Noticias Edición

Central
22:30 VTV Tiempo
22:35 Por Amar sin Ley,

Teleserie Mexicana
23:30 Documental
00:00 VTV Noticias Media

Noche
00:45 Música en VTV 2
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No necesita más dadores de sangre:

Víctima de agresión en Hogar Génesis
se recupera satisfactoriamente

Juan Carlos Herrera Moreno, poco a poco se va
recuperando en la UCI del Hospital San Camilo.

• Fabián Herrera Veas agradece a
Dios porque su padre, apuñalado por
un sujeto mentalmente desequilibra-
do, está bien dentro de su gravedad.-

Mejorando cada
día más, y sin necesi-
tar más dadores de
sangre, se encuentra
Juan Carlos He-
rrera Moreno, lue-
go que fuera apuñala-
do en el cuello por
otro sujeto con ante-
cedentes psiquiátri-
cos en el Centro de
Rehabilitación Géne-
sis, donde también
resultó herido su hijo
Fabián, con quien
precisamente conver-
samos para saber so-
bre el estado de salud
su padre.

- ¿Cómo está tu
padre?, hoy lo
fuiste a visitar,
cuéntanos por fa-
vor.

- Sí, vengo salien-
do de la UCI del Hos-
pital San Camilo, gra-
cias a Dios ya se en-
cuentra en buen esta-
do de salud, está des-
pierto, pude conver-
sar con él. Dentro de
su gravedad está
consciente, sabe todo
lo que pasó, le cuesta
un poco hablar por el

mismo tema del corte
en la vena aorta que
también influyó en las
cuerdas vocales, todo.
Así es que gracias a
Dios se encuentra re-
cuperando, está len-
tamente evolucionan-
do bien y nada, eso
solamente.

- ¿Siguen solici-
tando dadores de
sangre?

- Mire, le comuni-
co que el Banco de
Sangre ya está copa-
do, no necesitamos ya
más sangre porque a
nombre de Juan Car-
los Herrera Moreno
está copado, no hay
más como depositar-
le sangre.

- O sea buena
respuesta de la co-
munidad.

- Claro, es que a
mi papá práctica-
mente lo conocía
todo el mundo, a par-
te muy buena perso-
na, siempre ayudan-
do a los demás, gra-
cias a Dios pudimos
lograr en un lapso de
un día, dos días

máximo, recolectar
todo lo que práctica-
mente él necesitaba.

- ¿Se siguen
manteniendo es-
tas consecuencias
que tú nos decías,
con problemas de
movilidad; él sabe
de esto o volverá a
llevar una vida
casi normal?

- Mire una vida
normal, lo más pro-
bable que no, porque
el daño neurológico
lo tiene por el tema
que le entró oxígeno
al cerebro en el trans-
curso de la ida del
Centro de Rehabilita-
ción Génesis al hos-
pital. Me dicen que el
daño todavía está
porque tiene tres le-
siones en el lado iz-
quierdo del cerebro.
Lo otro, le cuesta ha-
blar, habla todo, pero
dentro de lo normal

no, no habla como él
era. Claro, yo com-
prendo que tiene
poco tiempo recupe-
rándose, pero yo
creo, confío en Dios
que él va a salir en
buen estado de ahí.
Lo más probable es
que pierda la vista en
el ojo izquierdo, le va
a costar tener movi-
lidad, brazo y pierna
izquierda por el mis-
mo tema que el corte
fue en la vena aorta
que está en el sector
izquierdo del cuello,
así es que confiar en
Dios no más, que
como él le estaba sir-
viendo a Dios en los
últimos meses, no
andaba en la calle, no
estaba en situación
como todo el mundo
lo conoció también
que era bueno para el
carrete y todo, pero
gracias al Señor está
bien, recuperándose
de forma óptima. Yo
estoy bien gracias a
Dios, esperamos que
él empiece a evolu-

cionar de la mejor
forma posible porque
ya me pudo hablar a
mí, él está conscien-
te, sabe lo que pasó,
dentro de su grave-
dad está súper bien.

- ¿O sea te cono-
ce a ti y recuerda
personas cercanas
a él?

- Sí, sí, así es que
gracias al señor se en-
cuentra bien, o sea
dentro de su gravedad
está mejor. Ya no hay
que operarlo del tórax
porque la infección
salió, su evolución
está yendo súper
bien. A esperar que
siga así nomás. Mi
papá es una persona
fuerte, es un guerrero,
como tengo fe en Dios
creo que él va a lograr
salir adelante.

Al finalizar la con-
versación dice que lo
importante ahora «es

ver el tema judicial,
porque acá tiene mu-
cho que ver, influen-
cia o no sé cómo lla-
marlo, culpa o negli-
gencia médica del
hospital psiquiátrico,
que una persona con
ese tipo de caracte-
rísticas, él mismo
pida el alta y se la
den, sin ninguna per-
sona a cargo de él,
¿me entiende? Por-
que una persona con
ese tipo de expedien-
te psicológico tiene
que haber alguna
persona a cargo con
él cuando piden el
alta en el Hospital
Psiquiátrico, tiene
que haber un tutor
legal de él y en ese
caso no lo había, y
aún  así el médico
tratante y el director
del hospital psiquiá-
trico le dieron el
alta».

SEC recuerda que desde sus celulares
vecinos pueden reportar cortes de luz

La Dirección Regional Valparaí-
so de la SEC, recordó a la comuni-
dad que a través de sus teléfonos
celulares pueden reportar corte de
luz no programados, daños en sus
artefactos eléctricos u otras situa-
ciones de eventual riesgo vincula-
das al uso de la electricidad en los
hogares de la región.

Desde el organismo fiscalizador
indicaron que, ante interrupciones
de suministro, los afectados deben
digitar en el navegador de su equi-
po móvil www.sec.cl, entrar a ‘Re-
clamo o Denuncia por Electri-
cidad’ y luego a ‘Corte de Luz’,
mientras que si se detectan daños
en artefactos eléctricos tras un cor-
te de luz o variación de voltaje, se
puede denunciar esto en ‘Daño de
Artefacto’.

Todas estas funciones también
están disponibles desde computa-

dores. Para ello, se debe ingre-
sar a www.sec.cl y dirigirse a la
sección ‘Atención Ciudada-
na’, donde también es posible
verificar el grado de avance de
un reclamo o consulta realizada
ante la SEC, a través de la op-
ción ‘Consulta el Estado de tu
Caso’.

Patricio Velásquez, direc-
tor regional de SEC Valparaíso,
indicó que «así como la ciuda-
danía tiene derecho a recibir un
suministro eléctrico continuo y
seguro en sus hogares, también
debe acceder a canales que les
permita reportar cualquier fa-
lla. Por ello, la SEC pone al ser-
vicio de la comunidad vías de
contacto para recibir sus recla-
mos ante cortes de luz y otras
situaciones vinculadas al uso de
la electricidad».
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Fue declarada nula la elección de la Asociación de Fútbol de San Felipe

El Prat quiere seguir en carrera
en la Liga Centro Norte

San Felipe Basket va por los
pasajes a la final U15 de la

Libcentro Menores

La nueva mesa de la Asociación de Fútbol local no podrá asumir.

Si esta crónica
hubiera sido escrita
el ‘Día de los Inocen-
tes’, probablemente
a más de algún lector
o lectora le hubiera
causado gracia, pero
como el texto no tie-
ne nada que ver con
esa fecha en la que se
suelen hacer bro-
mas, las únicas reac-
ciones posibles son
el asombro y la in-
credulidad.

La noticia en cues-

tión tiene que ver con
el reciente proceso
electoral de la Asocia-
ción de Fútbol Ama-
teur de San Felipe,
que por más increíble
que parezca, fue de-
clarado Nulo debido a
que la actual directi-
va tiene un mandato
que recién expirará en
agosto de 2023, por lo
que la elección de
Sergio Concha
como nuevo timonel
no tiene ninguna va-

lidez legal.
Lo que partió

como un tímido ru-
mor a inicios de se-
mana, poco a poco
fue tomando mucha
fuerza, al punto que
ya durante horas de
la tarde del miérco-
les fue el mismo Ser-
gio Concha el encar-
gado de confirmar
que la elección había
sido fal l ida.  «Es
efectivo que todo
quedó nulo, lamen-

tablemente hubo un
error en las fechas,
así que Raúl Rei-
noso y su actual di-
rectorio deberán
terminar su periodo
para recién ahí ha-
cer otra elección»,

declaró el alto direc-
tivo del club Mario
Inostroza, que in-
mediatamente acla-
ró que tal  vez el
2023 no esté dispo-
nible para presentar
su candidatura; «en

un año pueden cam-
biar muchas cosas,
y tal vez no tenga
las ganas y la dispo-
sición que tuve aho-
ra, por lo que solo el
tiempo lo dirá», ex-
clamó.

El Prat debe ganar sí o sí para seguir en carrera por la Liga Centro
Norte.

Como anfitrio-
nes en su mítico
Fortín de la calle
Santo Domingo,
mañana sábado el
conjunto de honor
del club Arturo
Prat, intentará
quedarse con el
tercer y decisivo
juego correspon-
diente a la llave de
Play Offs de la liga
cestera Centro
Norte, frente al

porfiado Lobos de
Rancagua.

Si bien es cierto
los pratinos cuentan
con el favoritismo
para pasar a la semi-
final de su zona, igual
se toman las cosas
con calma, a raíz que
los rancagüinos de-
mostraron que son un
equipo a tener en
cuenta, cosa que de-
mostraron cuando
sorpresivamente le

quitaron el invicto a
los sanfelipeños.

El juego decisivo
de esta serie de pos-
temporada está pro-
gramado para las
20:30 horas, siendo
el plato de fondo de
una jornada cestera
extensa que se inicia-
rá a las 18:00 horas
con dos partidos de
series menores per-
tenecientes a los clu-
bes Prat y Árabe. San Felipe Basket llega en gran forma al desafío con la Universidad de

Chile.

Fiel a lo que dicta
la corta y rica histo-
ria de San Felipe
Basket, el  equipo
menor de 15 años de
esa institución de-
portiva aconcagüina,
buscará meterse en
la gran final de la ca-
tegoría, cuando a
partir de las cinco de

la tarde de mañana,
se enfrente a su simi-
lar de la Universidad
de Chile, uno de los
principales equipos
de la liga.

La llave de semi-
final es parte de un
cuadrangular que se
realizará en el Cole-
gio Verbo Divino de

Las Condes. La otra
serie será protagoni-
zada por los elencos
de la Universidad
Católica y Sergio Ce-
ppi; mientras que la
gran final de la Lib-
centro Menores,
está agendada para
el sábado 13 de agos-
to.
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AMOR: Una mala decisión se puede cometer,
pero no es correcto culpar a los demás por sus
errores. SALUD: No deje de cuidarse solo por
pasarla bien un rato. DINERO: La riqueza pue-
de ser momentánea por lo que es importante
administrar con criterio los recursos. COLOR:
Granate. NÚMERO: 9.

AMOR: No debe angustiarse por temas del
corazón, ya tendrá nuevas oportunidades más
adelante. SALUD: No se pase de la raya, re-
cuerde que debe cuidarse mucho. DINERO:
Analice si realmente es esta una inversión se-
gura y con posibilidades en el mediano y largo
plazo. COLOR: Naranjo. NÚMERO: 11.

AMOR: Contrólese y evite discutir con terce-
ros sobre sus temas personales. SALUD: Es
importante que tome las cosas con más cal-
ma. DINERO: Piense bien las inversiones que
hará ya que no hay certeza que las cosas re-
sulten bien en el corto plazo. COLOR: Turque-
sa. NÚMERO: 22.

AMOR: No tema que todo esfuerzo valdrá la
pena al tratar de mantener viva la llama que
hay entre ustedes. SALUD: Evite que el estrés
complique su fin de mes. DINERO: Póngase a
trabajar en sus proyectos o el tiempo se le es-
capará sin darse cuenta. COLOR: Terracota.
NÚMERO: 30.

AMOR: Procure no caer en los mismos erro-
res de antes, evite que la relación se recienta.
SALUD: No descuide su salud siendo irrespon-
sable. DINERO: La prudencia es importante
cuando la economía se encuentra en una si-
tuación compleja. COLOR: Salmón. NÚMERO:
17.

AMOR: Más cuidado con confundir a quien está
a su lado con ciertas acciones. SALUD: Su
estrés puede estar en un nivel peligroso, cui-
dado. DINERO: Sea ambicioso/a y aspire a al-
canzar metas más altas, no se quede marcan-
do el paso si es que tiene una oportunidad.
COLOR: Plomo. NÚMERO: 1.

AMOR: Esos arranques de celos no le hacen
bien a la convivencia diaria con su pareja. SA-
LUD: Cuidado con los accidentes al terminar
el mes. DINERO: Cuidado con rechazar el apo-
yo de algunas personas que pueden ayudarle
en este momento. COLOR: Marengo. NÚME-
RO: 5.

AMOR: Tenga cuidado con meterse en tantos
problemas de los cuales le costará salir. SA-
LUD: Los contagios son muy peligrosos, no lo
tome a la ligera. DINERO: Aproveche los re-
cursos que tiene y guárdelos ya que descono-
ce cómo será la situación a futuro. COLOR:
Rosado. NÚMERO: 35.

AMOR: El tiempo en pareja es enriquecedor,
disfrútelo para que su corazón se inunde de
amor. SALUD: No abuse de su buen estado
de salud, cuídese mucho. DINERO: Cuidado
con sacar dinero de sus ahorros con el objeto
de adquirir chucherías. COLOR: Calipso. NÚ-
MERO: 8.

AMOR: No pierda los estribos al momento
de aclarar ciertas diferencias. SALUD: La
ansiedad puede alterar sus hábitos alimen-
ticios. DINERO: La austeridad debe ser la
prioridad en estos tiempos, para así no te-
ner compl icaciones mayores.  COLOR:
Café. NÚMERO: 2.

AMOR: Aclarar las cosas es importante ya
que permite que la otra persona no supon-
ga tanto ciertas cosas. SALUD: Prudencia
al caminar por la calle. DINERO: Es impor-
tante que mantenga es espíritu de equipo
en su lugar de trabajo. COLOR: Gris. NÚ-
MERO: 24.

AMOR: Piense muy bien los pasos que va dan-
do en la vida, así evitará tener que arrepentir-
se en ciertos momentos. SALUD: Riesgo de
accidentes, cuidado al conducir. DINERO: Cui-
dado con las decisiones que toma ya que julio
está llegando a su fin. COLOR: Ocre. NÚME-
RO: 15.

Dr. SERGIO ABUAUAD
ABO-MOHOR

OFTALMOLOGIA Y
CIRUGIA OCULAR

SAN FELIPE
Lunes, Martes, Jueves y Viernes
de 9:00 a 11:30 y de 15:00 a 18:00
Salinas 1373, 2º Piso Of. 203

Ed. El Comendador
Fono 342512343  342912543

LOS ANDES
MIERCOLES (09:30 a 18:30) Y

SABADO (09:00 A 12:30)
Edificio Las Rosas - O’Higgins 640

Fono 342421902

TECNOLOGO MEDICO
OFTALMOLOGIA

TERESA CHACÓN LEÓN
TECNOLOGO

Exámenes de campos visuales
computarizado y curva de tensión
Tomografía de Coherencia Optica

Lunes, Martes, Jueves y Viernes
de 8:30 a 17:00 horas

FONASA - ISAPRES
PARTICULAR

Salinas 1373, 2º Piso, Of. 203
Edificio El Comendador

Fonos 342912543 - 342512343
San Felipe

EXAMEN DE OCT
TOMOGRAFIA DE

COHERENCIA OPTICA

- OCT RETINA
- OCT GLAUCOMA
- OCT POLO ANTERIOR

Salinas 1373, Of. 203
Edificio El Comendador

Fono 342512343 - 342912543
San Felipe

Horóscopo por Yolanda Sultana

•  ATENCIÓN EN SANTIAGO: José Domingo Cañas 386 al llegar a Grecia, Ñuñoa
   (2) 2778 8818 - (2) 2778 0731
•  ATENCIÓN EN RANCAGUA: San Martín 822 (72) 239013

•  ATENCIÓN EN VIÑA DEL MAR: Agua Santa 353,
   Paradero 4, Variante Agua Santa. Fono: (32) 261 3127
   TWITTER  @yolandasultanah
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En Sala Múltiple Samuel Tapia Guerrero:

Mañana realizan Campeonato de
Kárate Kyokushin y Kickboxing

Para mañana sábado 30 de ju-
lio en la Sala Múltiple ‘Samuel Ta-
pia Guerrero’, quedó contemplada
la realización de un Campeonato de
Kárate Kyokushin y Kickboxing
2022.

La actividad se desarrollará
desde las 10:00 de la mañana hasta
las 18:00 horas.

La invitación a toda la comuni-
dad la realizó Christian Suárez

Falconi, cinturón negro 6º Dan, direc-
tor de la Academia Seishin Kyokushin
de Chile, organizadora del evento.

El valor de entrada es de $1.000
(mil pesos).

En la oportunidad participarán
competidores provenientes de otras
ciudades del país.

La Sala Múltiple Samuel Tapia
Guerrero queda ubicada en calle Víc-
tor Lafón con Tocornal.

De Izq. a Der. Sensei Tobar, Senpai Leiva y Shihan Francisco Morales.

Capacitan a internos del centro
de reclusión de Los Andes

Más de un centenar de per-
sonas que se encuentran cum-
pliendo una condena, formarán
parte de alguno de los doce talle-
res del Programa de Transferen-
cia al Sector Público (TSP) de
Sence, iniciativa que implica una
inversión de $59.460.000 y que
busca la reinserción socio-labo-
ral de sus participantes.

El Centro de Reinserción So-
cial (CRS) de Valparaíso fue la
primera unidad en iniciar las cla-
ses, las que comenzaron la pasa-
da semana y que son impartidas
en el CFT de la Universidad de
Valparaíso. En este caso el curso
es de soldadura TIG MIG, dirigi-
do a diez personas, tendrá una du-
ración de 116 horas pedagógicas.
A esta unidad se suman, entre
otras, el Centro de Detención pre-
ventiva de Limache, Centro de
Cumplimiento Penitenciario de
Los Andes, CRS de San Antonio
y Centro de Educación y Traba-
jo La Pólvora.

De igual forma, esta semana

comenzaron las clases en las unida-
des penales de Los Andes y Casa-
blanca, donde se impartirán los cur-
sos de cocina nacional. A este oficio
se sumarán otros tales como: servi-
cio de instalación de pisos flotantes
y cerámicos, manipulación e higie-
ne de alimentos en servicios turísti-
cos, instalaciones eléctricas, corte y
confección, etc.

Fabiola Cadiz, coordinadora re-
gional de capacitación, explicó que
los doce cursos corresponden a los
del año 2021, los que debieron sus-
penderse debido a la pandemia.

«Trabajamos coordinados con
Sence. Ellos nos entregan recursos
para comprar las capacitaciones en
base a lo que nosotros detectemos de
los intereses de los internos. Son
ofertas en formación en trabajos, en
oficios. Este año estamos ejecutan-
do el programa TSP 2021, porque,
producto de la pandemia, estuvimos
sin capacitaciones presenciales. Es-
tas capacitaciones son presenciales
y con un mínimo de cien horas cada
una».


